

Il n'y a pas de guerre sainte !

Appel au dialogue et contre toute instrumentalisation des religions à des fins de guerre et de violence

Strasbourg, 15. 10. 2023

Notre **Comité pour le Dialogue Interreligieux & Interconvictionnel** est profondément choqué par la dimension insoutenable des récentes violences au Moyen-Orient. Les meurtres, les enlèvements et les brutalités à l'encontre des civils sont des crimes de guerre graves qui ne peuvent être tolérés.

Les conflits armés et les atrocités liées à la haine religieuse, tels que les crimes antisémites et antimusulmans, qui se produisent également en Europe, montrent à quel point il est indispensable et urgent de promouvoir le dialogue interreligieux et interconvictionnel et à quel point le travail préventif de construction de la paix par le dialogue et le respect est crucial dans toutes les strates de la société.

Nous appelons tous les membres des différentes religions et courants de pensées à s'élever fermement contre toute forme de violence. Nous invitons toutes les organisations internationales non gouvernementales et les États à condamner sans réserve et sans ambiguïté les atteintes à la vie et à la dignité des civils, en particulier les femmes et les enfants, commis au nom de croyances religieuses dévoyées.

Nous appelons à la paix, au dialogue et à l'aide humanitaire pour toutes les parties concernées.

Nous nous opposons résolument et sans hésitation à toute instrumentalisation des religions à des fins violentes et de guerre, quelles qu'elles soient.

Nous rappelons, sans détours, à tous les acteurs de ce conflit la nécessité de respecter les droits humains et le droit international.

Ces conflits montrent une fois de plus à quel point il est nécessaire de mettre en place une plateforme permanente pour le dialogue interreligieux et interconvictionnel au sein du Conseil de l'Europe, une plateforme déjà demandée par l'APCE en 2016 (REC-2080), et d'y associer la société civile.

There is no holy war! **A call for dialogue and against any use of religions for the purposes of war and violence**

Strasbourg, 15. 10. 2023

Our **Committee for Interreligious & Interfaith Dialogue** is deeply shocked by the unbearable scale of the latest violence in the Middle East. Murders, kidnappings and brutality against civilians are serious war crimes that cannot be tolerated.

Armed conflicts and atrocities linked to religious hatred, such as anti-Semitic and anti-Muslim crimes, which are also occurring in Europe, show how indispensable and urgent it is to promote inter-religious and inter-convictional dialogue, and how crucial the preventive work of building peace through dialogue and respect is in all strata of society.

We call on all members of different religions and schools of thought to speak out firmly against all forms of violence.

We call on all international non-governmental organisations and States to condemn unreservedly and with clarity all attacks on the lives and dignity of civilians, in particular women and children, committed in the name of misguided religious beliefs.

We call for peace, dialogue and humanitarian aid for all parties concerned.

We resolutely and unhesitatingly oppose any instrumentalization of religions for the purposes of violence and war, whatever they may be.

We remind all those involved in this conflict of the need to respect human rights and international law.

These conflicts show once again how necessary it is to set up a permanent platform for interreligious and interconvictional dialogue within the Council of Europe, a platform already called for by PACE in 2016 (REC-2080), and to involve civil society in it.